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英國《金融時報》指出，胡錦濤任內成功修補對台
關係，與總理溫家寶共同奠定初級社保體系基

礎，推動中國農村發展。兩人已為繼任者推行更大膽政
策奠定基礎。報道引述世界銀行與中國國務院發展研究
中心聯合撰寫的報告《中國2030》指出，中國應擴大私
營部門生存空間，增強法治，促進公平，並加強環境保
護。報道形容，習近平風度迷人，有強大駕馭問題能
力，有信心把事先準備的筆記丟在一旁。

肯定中共反腐決心
《華爾街日報》刊文稱，習近平妻子彭麗媛是廣受歡

迎的民族聲樂歌唱家，不但成功幫助丈夫軟化形象，近
年承擔更多公共事務職責。
美國加州大學教授迪特默表示，胡錦濤實力長期「被

海外評論家低估」，形容他執政時的中國對外政策是
「善意的威權主義」，如同鐵拳外面包 絲絨手套。迪特
默預計，中國到2050年可望與美國齊頭並進。
英國廣播公司(BBC)關注中共反腐新局面。報道引述

香港科技大學社會科學部教授丁學良稱，新領導層或採
取幹部巡視、基層網上舉報，及新幹部財產申報等方
式，顯示中共反腐決心。

聚焦中共常委人選
英國《每日電訊報》關注中共常委人選。該報駐北京

記者訪問內蒙古十八大代表雲光中、與中國政治精英聯
繫密切的當地人及一位民工，三人均不能肯定預測中共
政治局常委人選，甚至不能預測常委人數。報道引述美
國芝加哥大學教授楊大利稱，鑑於情況時刻會變，自己
不會妄加猜測。
路透社援引胡錦濤十八大報告指出，中共首次在如此

重要文件提到「協商民主制度」，有學者認為，這意味
中央認可浙江溫嶺模式的實驗成果，開啟中國基層民主
實踐。
《華爾街日報》亦關注十八大新面孔。報道形容，國

家海洋局80後黨代表付文韜嗓音渾厚，說話如同軍官發
令，獨特的說話方式贏得當日最響亮掌聲。報道並提
到，《中國少年報》11歲小記者孫露源敢於提出食品安
全問題，直言不諱的說話風格及自信的語調，令會場其
他記者眼前一亮。

香港文匯報訊 綜合報道：中共十八大接近

尾聲，外媒關注胡錦濤過去十年政績，並預測

中國改革新動向。《華爾街日報》等西方主流

媒體相信，預料將接任國家主席的習近平有強
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京智能治堵 逾2000攝像頭監控

「純潔性建設」首列黨建主線

外媒：胡溫為繼任者奠定基礎
料中國2050年與美齊頭並進

英學者：城市化蘊藏巨大發展潛力

香港文匯報訊（十八大報道
組　馬琳）中共十八大代表、
民營企業家、遼寧省盤錦光
合蟹業有限公司董事長李曉
東昨天在十八大新聞中心接
受採訪時透露，李克強副總
理在遼寧任職省委書記期
間，曾到他的公司視察過工
作。通過多次接觸，他覺得
李克強副總理是一位睿智、
大氣且待人友善、和藹的
人，也是一位非常關心基層
百姓的親民領導。
對於有記者問及新一屆領

導集體多有基礎工作經驗，
這對治國理念形成是否有好
處。李曉東稱，他接觸到的
一些領導人，工作態度與作
風都很親民、友善與務實。
基層的工作經歷，讓這些領
導更加關注百姓生活，相信
未來民生問題會得到更好的
解決。
此外，他希望十八大後，

國家能一如既往堅持現行的
改革開放政策，為企業創造
更寬鬆、更良好的生存環
境，幫助企業提高科技創新
能力，減輕企業負擔，促進
企業更快更好發展。

報告86次提及改革

香港文匯報訊　據新華網報道，在中共第十八次全國
代表大會上，胡錦濤在報告中提出，應繼續「解放思
想、改革開放、凝聚力量、攻堅克難」。「改革」在這
份中共歷史性的報告中被提到了86次，其中兩次提到
「全面改革」，5次提到「深化改革」。

從「摸 石頭過河」到深化和全面改革，在21世紀的
第二個十年，中國共產黨再一次在黨內外凝聚起改革的
共識和動力。
過去30多年，中國成為全球第二大經濟體。改革，一

度成為解密「中國奇跡」的一把鑰匙。
胡錦濤在十八大報告中說，改革開放取得重大進展；

他同時也說，「制約科學發展的體制機制障礙較多，深
化改革開放和轉變經濟發展方式任務艱巨」。　
中國的改革一直沒有停止，只是目前到了一個新關

口。再啟改革這把鑰匙，變得尤為迫切和重要。

香港文匯報訊 綜合消息：馬丁．雅
克，倫敦政治經濟學院亞洲研究中心客
座研究員。3年前，一本《當中國統治
世界》讓他聲名大噪。在中共十八大召
開之際，雅克在其倫敦的寓所接受專
訪，闡釋他對中國發展道路的獨特理
解。他認為，中國城市化進程還需要進
行很長時間，而中國的經濟發展模式需
要以拉動國內消費為中心，向創新型發
展轉變。
不久前，《當中國統治世界》一書在

中國發行了新版本。「我在一個新的章
節中談到，發展中國家幾乎都在向中國
學習，但是西方發達國家仍然覺得中國

應該向西方學習。我認為這種情況在不
久的將來會發生改變，中國的很多方面
都值得西方國家學習。」雅克說。

拉動內需靠創新轉型
在他看來，現在中國仍有約50%的農

村人口，城市化進程還需要進行很長時
間，這其中蘊藏 巨大的發展潛力。但
他同時也指出，中國的經濟發展模式需
要以拉動國內消費為中心，要向創新型
發展轉變。能否順利實現經濟發展方式
的轉變，對中國是一種考驗。
關於中國的改革，雅克認為，中國的

改革道路是明確的，但過程是很複雜

的。中國變化速度很快，政府需要跟
上社會變化的步伐，甚至需要走在社
會變化的前面。中國的變化在很大程
度上是嶄新的，是不同於其他任何國
家的，許多改革措施不能從其他國家
得到借鑒。

反腐還需依靠民眾
談到中國存在的腐敗問題，雅克說，

他注意到十八大報告中指出，反腐敗問
題解決不好，就會對中共造成致命傷
害，甚至亡黨亡國。
「我認為在打擊腐敗的過程中，僅僅

依靠中國共產黨是不夠的。」雅克說，

打擊腐敗還需要依靠獨立、透明的法律
體系。此外，民眾在打擊腐敗中起到的
作用非常大，他們需要將自己的聲音傳
達出來。
強調依靠民眾，使雅克的觀點看起來

與中國官方的論述有某種程度的一致
性。在中國的官方文件中，經常有「團
結和帶領廣大人民」這樣的表述。雅克
說，團結對於中國十分重要。團結與穩
定不僅是政府所提倡的，普通老百姓也
深知團結與穩定的重要性，因為他們知
道，如果沒有團結和穩定，社會不知變
成什麼樣。
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八大報告提出，要牢牢把握加強黨的

執政能力建設、先進性和純潔
性建設這條主線，同時對每一
個黨員從思想理論、黨性原
則、道德建設等方面提出更高
標準。
中共中央黨校黨建教研室副

主任戴焰軍認為，十八大報告
中首提「純潔性建設」，反映出
新形勢下，黨對自身機體的健
康問題，如極少數黨員的「信

仰危機」等，有非常清醒的體認。
十八大報告中最後一章用較大篇幅

從八個方面闡述「全面提高黨的建設
科學化水準」。相較於五年前十七大
報告提出「必須把黨的執政能力建設
和先進性建設作為主線」，十八大報
告在主線中增加了「純潔性建設」這
個關鍵詞。
十八大報告中的諸多表述宣示了中

國懲治預防腐敗的決心和魄力，受到
海外輿論的普遍關注。美國《華盛頓
郵報》說，胡錦濤談到反腐敗問題時
使用了嚴厲的措辭，強調了在黨內加
強紀檢制度的重要性。

香港文匯報訊（十八大報道組

李茜婷 ）交通擁堵已成為近年
來北京的頑疾，518萬輛的汽車
保有量令首都不堪重負。北京市
交通管理局（簡稱交管局）相關
負責人昨日表示，北京正在加強
智能交通管理，目前城區內
2,000逾個攝像頭和近十個智能
系統為治堵提供有力保障。
近年來，中國汽車工業發展迅

猛，購車人數不斷上升，但城市交通
設施建設難以跟上汽車發展的步伐，
造成許多大中型城市出現不同程度的

「擁堵病」。北京市交管局副局長
李少明昨日在北京市交管局交通
指揮中心接受中外媒體採訪時表
示，目前北京汽車保有量已達到
518萬輛，駕駛員達736萬人，車
路矛盾不斷加劇，交通壓力日益
加大。
為解決道路擁堵，增加交通容

量，北京採用交通信號檢測系
統、快速路交通信號控制系統、
指揮調度系統等近十個智能系統。李
少明認為，在智能交通管理系統的支
撐下，北京城市交通服務水平和抗風

險能力顯著增強，智能系統應用在維
護城市交通正常運行、應對雨雪霧等
極端惡劣天氣中發揮了重要作用。
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■十八大期間，人們在人民大會堂前看大

熒幕上的標語。 彭博

■十八大新聞中心12日舉行記招，介紹中國民生領域工

作情況。圖為一名攝影記者在會場拍攝。 新華社

■北京加強智能交通管理，逾2,000個攝

像頭為治堵提供有力保障。 資料圖片


